

EL NOTICIERO PALMA

DIARIO DE AVISOS Y NOTICIAS

UNA peseta al mes.

Redaccion y Administracion, S. Pedro Nolasco, 7, de 8 m. á 8 n.

Teléfono núm. 190

AÑO III.

Palma Viernes 11 de Agosto de 1893

NUM. 812

DESDE MADRID

7 de agosto.

Como no hay verdaderas cuestiones políticas para resolver en el momento, andan las gentes preocupadas en hacer calendarios para el porvenir y á fecha larga; la fantasía presta campo ancho para anunciar las más graves dificultades en todos los órdenes, ó las mayores venturas, porque á todos los gustos se puede satisfacer.

Apenas cerradas las Cortes y dada la composición de las mayorías poco compactas ciertamente, la primer base de observación es que hay unos elementos satisfechos, los de la derecha, porque se ha seguido la política de ellos, y otros disgustados, los de procedencia democrática, porque en lo político no hubo que hacer otra cosa que el proyecto de administración local, que les parece muy malo, y en lo económico ha sido un triunfo completo para el señor Gamazo.

No se esconden los amigos del señor Montero Rios, como los del señor Puigcerver y otros demócratas, de dirigir censuras á la situación, y á no obrar de este modo, no habrían tomado cuerpo las versiones de que se formará un tercer partido. Háganlo ó no lo hagan, por de pronto se manifiestan disgustados con la política del actual y tratan de ejercer presión sobre el señor Sagasta para cuando llegue el momento de modificar el gabinete.

A quienes dejan en situación poco airosa es á los señores Moret y López Dominguez, de procedencia democrática, que forman parte del actual gobierno, y hasta alguna responsabilidad cabe al señor Montero Rios, que pertenecía al gobierno cuando se aprobó en consejo el proyecto de administración local y el plan de los presupuestos.

Los elementos de la derecha, por razones de sinceridad en el planteamiento de los presupuestos, reclaman ser quienes lleven á la práctica las soluciones económicas últimamente aprobadas por las Cortes.

La cuestión principal está ahora en el proyecto de administración local y en la determinación de la fecha en que deben reanudarse las sesiones de Cortes. Con la oposición que los republicanos anuncian, llegando hasta la obstrucción y las divisiones que hay en la mayoría respecto á este proyecto, nada tendrá de particular que las Cortes permanezcan cerradas lo que resta de año.

El gobierno liberal ha caminado muy deprisa y sus quebrantos necesitan tiempo y sosiego para reponerlos; comenzar pronto otra legislatura para luchar de nuevo, arrojando grandes peligros, sería obra mortífera con escasas esperanzas de éxito.

Mucho ha de pensar el señor Sagasta el camino que debe emprender. Entre tanto, y hasta que el tiempo presente los hechos más descarnados, no puede el señor Sagasta hablar de otra cosa que de intenciones de reanudar en octubre los trabajos parlamentarios, porque si otra cosa hiciera, se esponía á una crisis inmediata, y no están los tiempos para andar con remiendos al Gabinete.

El ministro de la Guerra marcha esta tarde á San Sebastián y lleva los decretos de ascensos militares y la combinación de mandos para los siete cuerpos de ejército.

Uno de los antecedentes de esta combinación, es el dictamen de la junta superior consultiva, ultimado en la reunión de esta mañana, y cuyo dictamen se está poniendo en limpio para ver si el general puede llevarlo consigo. De no suceder esto, se le remitiría mañana por correo. Las conclusiones de este dictamen, así como la combinación de mandos los ha publicado ya la prensa y no creo que sobre esto se hagan grandes rectificaciones; si alguna hay será de

detalle.

Parce que están ya firmados los nombramientos del señor Calleja para el mando de Cuba y del señor González de la Fuente para subsecretario de Gracia y Justicia.

Continúa el calor intenso y los círculos desiertos.—M.

NOTICIAS

La cuestión de Gibraltar

Dice *La Union Mercantil* de Málaga: «Con pretexto de verificar un saneamiento en el puerto de Gibraltar, se ha comenzado la construcción de un muelle en aquella plaza, contrario á los tratados de Utrecht y á todas las convenciones posteriores.

El muelle ocupará el sitio de los docks proyectados.

Hay que recordar que el señor Sagasta ofreció en el Congreso hace años que no consentiría la construcción de esos docks ni de ningun establecimiento análogo.

En realidad, dicho muelle, si se edifica, será el reducto exterior que domine la bahía de Algeciras, protegiendo á la escuadra inglesa contra determinados fuegos españoles, como los de Ceuta.

¿Consentirá el Gobierno español esta vergonzosa trasgresión de los tratados?

La fragata *Cármén* ha sido adquirida por la casa Vila y Compañía, de La Graña.

El antiguo buque de guerra, escuela de guardias-marinas estos últimos años, fué adjudicado á dichos señores en la cantidad de 80.000 pesetas.

Escriben de Mahón que pocos años se había visto la abundancia de fruta que se nota en el actual, lo que hace que se tenga que venderse á precios baratísimos en comparación de los que acostumbraba alcanzar. La cosecha de uva será también extraordinaria, lo propio que la de la fruta llamada de invierno, lo cual no dejará de ser en alivio para la clase pobre, que podrá obtenerla á pesar de su escasez de recursos.

Lagartijo ha regalado á los revisteros de toros, «Sobaquillo» y «Aficiones», dos alfileres de corbata, que representan la cabeza de un toro, de oro y brillantes, de gran valor intrínseco y de mucho mas artístico, por la perfección de su factura y por el raro mérito que ofrecen por la manera como están clavadas las piedras, que ocultan completamente la union de oro, formando sólo un conjunto de brillantes de un efecto sorprendente.

El general Chinchilla ha salido de Sevilla para Cádiz á revistar el distrito militar.

Le acompaña el jefe de Estado mayor señor Iriarte.

El capitán general estudiará, á la vez, detenidamente las fortificaciones de Cádiz que dan al campo de Gibraltar.

En San Andrés de Llanerías ha fallecido una mujer que nació el 1.º de Octubre de 1786. La finada no padeció nunca ninguna enfermedad y ha conservado hasta el último momento todas sus facultades, recordando perfectamente todos los hechos de su niñez.

Por consecuencia de lo ocurrido en el Refugio de la Sociedad Protectora de los Niños, cuya directora no quiso admitir en él á los que últimamente envió el gobernador, ha sido destituida por desobediencia la referida señora, dando á aquella autoridad toda clase de

explicaciones y reiterándole los ofrecimientos que le tiene hechos la benéfica Asociación en la obra de amparar y proteger á los niños desvalidos.

Un voraz incendio se produjo el día 6 en una de las sierras más hermosas que posee la ciudad cordobesa, (Córdoba) sierra de gran producto á aquella población, pues en ella se cosecha bastantes naranjas y, sobre todo, la cantidad de flor de azahar que produce es incalculable.

El fuego ha recorrido infinidad de hectáreas de monte alto y bajo, así como parte de los pinares.

Los cordobeses están consternados de dolor al ver que el fuego destruye aquella joya, y por más esfuerzos que se hacen por conseguir sofocar la horrenda hoguera son infructuosos, puesto que es imposible aproximarse al lugar del siniestro, efecto de la temperatura asfixiante que reina.

Muchos vecinos contemplan el siniestro desde la carretera y otros hacen trasladarse en carruajes detrás de la sierra.

Dícese que el fuego ha sido intencionado, sin que, por fortuna, haya que lamentar desgracias personales.

En Cádiz, al cerrarse el día 6 por la tarde en el parque de Artillería una caja de cartuchos, estalló, y prendió fuego á los materiales inmediatos,

El humo produjo alguna alarma en el vecindario, que supuso revestía grandes proporciones el siniestro.

Pudo dominarse fácilmente con los elementos de defensa que contaba el parque, resultando un artillero y un obrero con leves quemaduras.

Marítimas

Correos de la Transatlántica

LÍNEA DE LA PENINSULA Á LAS ANTILLAS

El «Buenos Aires» llegó el 23 febrero á Dumbarton de Cádiz.

El «España» llegó el 27 á la Habana de Santiago de Cuba.

El «Ciudad de Santander» llegó el 28 á la Habana de regreso de Veracruz.

El «Reina María Cristina» salió el 30 de la Habana directo para Santander.

El «Cataluña» salió el 1.º de las Palmas para Puerto Rico, y la Habana.

El «Antonio López» llegó el 2 Santander de la Habana y Coruña.

El «Montevideo» llegó el 2 á Cádiz de la Habana y Santander.

El «San Francisco» salió el 3 de Las Palmas para Puerto Rico.

El «Alfonso XIII» salió el 7 de la Habana para Veracruz.

El «Alfonso XII» llegó el 8 á Cádiz Barcelona y Málaga.

LÍNEA DE FILIPINAS

El «Isla de Mindanao» llegó el 24 á Manila de Liverpool, Barcelona y Singapur.

El «Isla de Luzón» llegó el 3 á Liverpool de Manila y Santander.

El «San Ignacio de Loyola» salió el 3 de Aden para Singapur y Manila.

El «Santo Domingo» salió el 4 de Aden para Suez, Port-Said y Barcelona.

El «Isla de Panay» salió el 7 de Lisboa para Cádiz, Barcelona y Manila.

Extranjero

LA CUESTIÓN DE LA PLATA EN LOS ESTADOS UNIDOS

La convención silverista

Telegrafían de Chicago que en la sesión celebrada ayer por la Convención

silverista de Chicago se acordó unánimemente y en medio de indescriptible entusiasmo, condenar y denunciar la conducta de Mister Carlisle, secretario de la Tesorería.

Hablóse, además, con poquísimo respeto del Presidente Cleveland, aplicándole apodos poco lisonjeros.

Ignacio Donnelly leyó una serie de resoluciones calculadas para producir una guerra de palabras entre los partidarios del dinero contante y los miembros amigos del «greenback» que forman parte de la Convención.

La concurrencia fué muy numerosa y cargo el debate, presidiéndolo de nuevo el general Warner.

Mister Dougherty, de Texas, presentó una proposición pidiendo se nombre un comité encargado de buscar un medio para conjurar los peligros que amenazan actualmente á los intereses del país.

El Presidente evitó con gran prudencia y energía toda discusión acalorada que pudiese provocar un conflicto.

Todos los oradores estuvieron unánimes en bosquejar el triste porvenir que se prepara en el próximo invierno para los obreros.

El senador Stewart, profundamente emocionado, hizo una pintura de los 10.000 hombres que con sus mujeres é hijos perecerán de hambre y miseria antes de la próxima Navidad.

Durante los debates pudo verse claramente el disgusto que reina en la Convención contra la Gran Bretaña, á cuya mención se oyeron nutridas voces de «Traidora» y otras por el estilo.

No habrá empréstito

Dice un telegrama de Buzzards Bay—Massachusetts—que el Presidente Cleveland ha salido del balneario de Gray Gables para Washington, desmintiendo sus amigos íntimos el rumor de que aquel recomiende la emisión de bonos por valor de 300.000.000 dollars.

La reserva de oro

Telegrafían de Washington que por vez primera desde el 20 abril, es decir, cuando la reserva de oro cayó por debajo del límite mínimo de 400.000.000 dollars mantenida anteriormente, ha vuelto á quedar intacta dicha reserva.

El oro contenido actualmente en las cajas del Tesoro, exclusión hecha del que se conserva como garantía de los certificados, se eleva á 100.794.370 dollars ó sea un «superavit» de oro, digase «libre» de 791.370.

Sigue la danza

Telegrafían de Nueva York que ha suspendido sus pagos el «First National Bank» de Birmingham—Alabama—con un activo de 1.350.000 duros y un pasivo de 650.000.

La «Deuver Safe Deposit and Trust Company» de Douver—Colorado—ha hecho un traspase de sus propiedades y negocios con un activo de 400.000 duros y un pasivo de 400.000.

Un telegrama de Salt Lake City. Utah confirma la noticia de que la depresión de la plata en mercado monetario ha ocasionado un decidido impulso de trabajos en las minas auríferas de Utah y de Nevada.

Negra perspectiva

Segun otro cablegrama de Nueva York, á consecuencia de la crisis monetaria reinante en varios puntos de los Estados Unidos, han anunciado gran número de empresas manufactureras y establecimientos industriales su intencion de parar sus operaciones.

La «American Rubber Company», que da ocupacion á 1.700 obreros, ha puesto en conocimiento de éstos que no necesita en adelante de sus servicios.

La factoría Pierrepoud de planchas de plata situada en New Bedford, que trabaja solamente cuatro dias por semana, va á cerrar también por completo sus puertas, dejando sin pan á unos 500 empleados.

Lo mismo les pasará á otros 800 trabajadores á consecuencia de parar el 15 del corriente sus trabajos la Compañía Agrícola Russell en Massilou, Estado del Ohio.

Aumenta la crisis

Segun un cablegrama de Dauver—Colorado—la situacion de este Estado se va agravando por momentos. Uno de los parques de la ciudad ha sido convertido en campamento en donde duermen por la noche en tiendas de campaña algunos miles de personas extenuadas por la miseria. Las autoridades locales les reparten diariamente platos de sopa y padazos de pan.

Témense motines, y para evitarlo se organiza la caridad para ejercer su benéfica mision en vasta escala.

Los mineros á centenares declaran en alta voz estar dispuestos á batirse y morir por el Colorado en el caso de querer separarse éste de la Union, cosa que sucederá irremisiblemente si el Congreso no proporciona socorros á los mineros y aprueba una ley permitiendo la libre acuñacion de la plata.

Rogativas

Telegrafian de Ashland—Kansas—que los sacerdotes de toda clase de religiones y el pueblo se han puesto de acuerdo para que se hagan solemnes rogativas, impetrando de la Providencia dispense su proteccion á las cosechas y haga para la actual crisis financiera.

Gran número de comunidades víctimas de la pertinaz sequía, van á recurrir también al sistema de las rogativas públicas.

Crimen y castigo

Dice un telegrama de Indianápolis que una cuadrilla de 60 bandidos procedentes del Oeste, se apoderó anteanoche en Sake Shore de un tren de carga que se dirigía al Este, metiendo al conductor y guardafrenos en una covacha, cuya abertura cerraron.

Los bandidos hicieron después marchar el convoy á Valparaiso, poblacion del Estado de Indiana; pero avisada por telégrafo la policía, les esperó, recuperando el tren secuestrado y poniéndoles en fuga después de haber muerto uno y capturado otros siete.

Algunas jaurias de perros y policía montada, persiguen el resto de la cuadrilla.

Cómo está la América

Telegrafian de San José—Guatemala—que se considera inminente estalle en toda la América Central una guerra fratricida.

Después de plena confesion, han sido fusiladas gran número de personas complicadas en la tentativa de asesinato del Presidente de Guatemala, el general Barrios.

De Méjico que se han introducido en la República importantes expediciones de armas, y añádese, en relacion con esta noticia, que el general Ezeta pretende proclamarse dictador de una Confederacion de todos los Estados de la América Central.

Los enemigos del actual gobierno de Nicaragua, reciben toda clase de auxilios de sus amigos de Honduras, preparándose todos para un golpe de mano.

Otro telegrama de San Juan del Sur—Nicaragua—dice: «Por el tratado de paz ajustado en Leon, el partido revolucionario puede fiscalizar los actos del gobierno, acabando la presidencia provisional del general Zibala.»

«Se ha dado una amnistía general, pagando todos los gastos de la guerra el nuevo Gobierno. Las elecciones para las constituyentes tendrán lugar el 15 septiembre próximo. Todavía no se han enviado los soldados alistados á sus casas, y mientras esto no suceda, la situacion del país sigue siendo seria.»

Un telegrama de Valparaiso anuncia que Rewson ha batido á Costa en La Plata.

En Salta y Tecuman amenaza estallar en breve la revolucion.

Los insurrectos brasileños han depuesto al gobernador de Santa Catarina.

Se ha pedido al Uruguay restablezca el orden en la provincia de Rio Grande del Sur, negándose á ello las autoridades gubernativas, temiéndose que semejante negativa ocasiona serios conflictos.

Telegrafian de Buenos Aires, que ha dimitido el gobernador de Santa Fe continuando, empero, el subgobernador la resistencia contra los radicales.

El Presidente de la República se niega á firmar el derecho desarmando las

tropas de Santa Fe.

Dícese que va á dimitir el Gabinete.

El gobierno ha llamado al expresidente Dr. Pellegrini, que está en un balneario del Norte, para que se presente en Buenos Aires.

Otro telegrama posterior, anuncia que el gobernador de la provincia de Santa Fe se ha rendido á los insurrectos.

Liga monetaria

Telegrafian de City of Mexico que para hacer frente á la depreciacion de la plata se ha concebido en aquella ciudad el proyecto de organizar una liga monetaria, en la que entren todos los Estados de las Américas Central y del Sur.

Preténdese que mientras ha bajado el precio de la plata, de acuerdo con la ley natural de la oferta y la demanda, es un hecho que la desmonetacion del metal blanco se ha ido llevando más allá de lo natural y lógico, y que si las naciones deudoras se unen para defender sus intereses contra la vasta conspiracion que hace actualmente el oro, la opinion pública favorecería la transferencia del comercio central y sudamericano de Inglaterra á los Estados Unidos, causando grandes daños al movimiento financiero de aquella.

Las revoluciones sudamericanas

Telegrafian de Buenos Aires que en la provincia de Corrientes ha estallado una revolucion contra el gobernador.

En la provincia de Santa Fé se ha organizado un gobierno provisional con un señor Galista á la cabeza.

El gobierno central argentino no intervendrá en los asuntos de las provincias, permitiendo que estas se deshagan de los funcionarios locales corrompidos, sustituyéndolos por gente seria y honrada.

Telegrafian de Valparaiso que en el encarnizado combate ocurrido en La Plata, perecieron más de 400 hombres, resultando que los provinciales no pudieron forzar las líneas de los nacionales.

Tragedia marítima

Telegrafian de Sidney—Australia—que en la costa de Malayta una de las islas del archipiélago Salomón, acaba de ser incendiada y muerta por los indígenas la tripulacion de un buque mercante que iba á aquellas remotas tierras para reclutar trabajadores.

De lo que se ha averiguado hasta ahora resulta que un cacique de Malayta engañó villanamente al capitán del buque incendiado, prometiendo proporcionarle un buen número de trabajadores é indicándole fondeara para embarcarlos en un sitio muy favorable para un ataque. Para dar el citado cacique pruebas de buena fé y engañar mejor á los extranjeros, envió á bordo unos cuantos indígenas para que sirvieran como de rehenes por el cumplimiento de su promesa.

Ápenas hubo echado anclas, el buque fué rodeado por un enjambre de indígenas bien armados que abordándole pasaron á cuchillo á toda la tripulacion, pegando después fuego á la nave que ardió como yesca hasta la línea de flotacion.

Jugar á la gana pierde

Dice un telegrama de Odessa que las nuevas tarifas aduaneras establecidas por Rusia para las importaciones alemanas, van á reducir á cero el comercio entre ambos países, empezando por que muchos capitanes de buques alemanes se niegan á descargar las mercancías que llevan á Rusia en cuanto se enteran del aumento exagerado de las tarifas arancelarias.

Varias son además las casas de comercio y comision alemanas, que debido al modo de obrar de Rusia han tenido que cesar sus negocios, causando con ello un verdadero trastorno mercantil.

La comision ruso alemana nombrada para redactar las nuevas bases de un tratado de comercio, no empezará sus sesiones hasta octubre próximo, es decir, hasta que tenga ya tiempo suficiente para quedar arruinado por completo el comercio ruso alemán.

Al trocar será el llorar

Telegrafian de Berlín, que sigue entre la prensa prusiana la gran polémica referente á la parte que le corresponderá al reino prusiano de las contribuciones extraordinarias, para cubrir los gastos de la reorganizacion del ejército alemán.

Los periodicos independientes estiman aquella parte en 200 millones de marcos, mientras que la prensa semioficial, solo la hace ascender á 170 millones.

Esperanzas de reconciliación

Telegrafian de San Petersburgo, que el «Novo Uremay» pretende estar bien

informado para poder asegurar que el Gobierno alemán aceptará la proposicion del de Rusia para que las negociaciones que han de conducir á la conclusion de un tratado de comercio entre ambos imperios, se reanuden en Berlín en octubre próximo, con grandes expectativas de llegar esta vez á un acuerdo tan necesario á una de aquellas naciones como á la otra.

Náufragos salvados

Dice un telegrama de San Juan de Terranova que su excelencia el Gobernador de aquel país, regresó anteayer á San Juan después de un crucero por la isla á bordo del yacht «Fiona», y durante el cual pudo salvar 21 tripulantes del vapor Gibraltar, capitán Ross, que se fué á pique hace pocos días frente aquellas costas en su viaje de Glasgow á Montreal, con cargo de carbon mineral. Cogido el vapor en una densísima niebla se estrelló contra la costa, salvándose sus tripulantes en los botes hasta ser vistos y recogidos por el «Fiona». La señora del Gobernador y otra dama que se hallaban en el yacht cuidaron solícitamente de los infelices naufragos que se hallan ya todos sanos y salvos en San Juan de Terranova.

Sigue la danza

Telegrafian de Nueva York que el «National German-American Bank» de St. Paul Minnesota, ha cerrado sus puertas y procede á la liquidacion por no poder resistir los descuentos de los bancos de Nueva York.

Su capital es de 2.000.000 de pesos fuertes.

La crisis industrial

Telegrafian de Chicago que hay en aquella ciudad 50.000 hombres sin trabajo. La mitad de ellos son obreros muy inteligentes.

En Cincinnati se hallan 5.000 hombres, carpinteros casi todos, en igual caso.

Los desempleados por haberse cerrado las factorías de hierro y acero, se elevan á 50.000.

En San Francisco de California 5.000 y en Buffalo 40.000.

En cambio, las fábricas de Galveston, Nueva Orleans y de Atlanta trabajan á más y mejor con el número máximo de obreros necesarios.

—Segun un telegrama de Topeka—Kansas—continúa la emigracion de mineros que tantos disgustos está dando á aquellas autoridades locales. Numerosos son los trenes que conducen diariamente de dos á tres centenares de aquéllos faltos de trabajo, en direccion al Este. Los trenes ordinarios que salen de Dauver son todos los dias sitiados y asaltados por grupos de mineros sin trabajo que, careciendo de medios para pagar el pasaje, se apoderan á la fuerza de los coches de primera que llevan aquéllos.

—Telegrafian de Philadelphia que la situacion financiera de aquel distrito no puede ser ya más precaria. Debido á la imposibilidad actual de procurarse dinero contante, se han tenido que cerrar gran número de fábricas y talleres dejando sin trabajo á algunos millares de obreros.

En Chicago, como se ha dicho, ocurre una cosa análoga, sucediéndose sin interrupcion la clausura de fábricas, casas de comercio, acompañadas algunas veces estas operaciones con el suicidio de personas que poseyeron un día firmas muy ricas y respetables.

Y para completar este tristísimo cuadro, el vapor-correo que acaba de llegar á Nueva York procedente de San Francisco, con la mala de la América Central, trae la noticia de que reina en Costa Rica una espantosa crisis financiera, puesto que casi juntos han quebrado 11 bancos, y el mismo Banco de Costa Rica, llamado anteriormente Banco de la Union, se halla en un grave compromiso por no querer el comercio aceptar más sus billetes.

Otro proyecto de ley

Dice un cablegrama de Washington que el senador Vest está preparando otro proyecto de ley referente á la libre acuñacion de plata. Su primera intencion era que la relacion entre el valor del oro y el de la plata fuese de 20 á 1, pero después de haber conferenciado detenidamente sobre este asunto con mister Preston, director de la Casa de Moneda, modificó el senador Vest su plan cambiando aquella relacion en la de 24 á 1, que cree aceptará sin dificultad la administracion norteamericana.

Sucesos de Samoa

Telegrafian de San Francisco de Cali-

fornia con referencia á la guerra civil que reina en Samoa que la batalla reñida entre los guerreros del rey Malietoa y los partidarios del rey Mataafa fué el hecho más sangriento que registra la historia de aquellas islas. Los amigos de Malietoa regresaron después de la lucha á Apia con las canoas atestadas de cabezas enemigas. Estos terribles trofeos fueron después exhibidos en las calles y plazas de aquella ciudad mientras que los guerreros vencedores se paseaban como dice literalmente el telegrama: «empapados y chorreando sangre».

Las hostilidades á que se refiere el telegrama precedente empezaron el 49 de julio próximo pasado terminando con la intervencion de las tripulaciones de los buques de guerra ingleses, alemanes y norteamericanos fondeados en aquellas aguas. Gracias á dicha intervencion rindiéronse Mataafa y los jefes que le defendían, terminando así, á lo menos por ahora, el derramamiento de sangre.

Toda la sangre derramada cae sobre las naciones civilizadas de Europa y América que teniendo en las aguas de Samoa buques y medios suficientes para conjurar el conflicto, obraron con criminal indiferencia hasta que Malietoa, viendo que no tenía más remedio, tomó el asunto por su cuenta y atacó á Mataafa aniquilándole.

Compra de islas

Dice un telegrama de Chicago que un súbdito norteamericano, Mister Henry Moore, residente en Apia (islas de Samoa), se dirige á Washington para protestar del secuestro de las dos islas llamadas Nassui y Sophia, ambas en el Sur Pacifico, que reclama ser su propiedad por haberlas comprado la segunda á la conocida casa Puge y Compañía, de Hamburgo, y á un comerciante de los Estados Unidos la primera.

LA EXPOSICIÓN COLOMBIANA

Otro fracaso

Telegrafian de Chicago que el conocido Director musical de la Exposicion Colombiana, Mister Theodore Thomas, ha presentado al Comité ejecutivo del certámen su dimision, por el fracaso financiero de que ha sido víctima su seccion. El dimitente renuncia á reclamar el importe de sus honorarios y rompe todos los contratos hechos con artistas extranjeros.

Finanzas

El Comité ejecutivo de la Exposicion Universal Colombiana de Chicago ha dispuesto que se proceda al pago del 10 por 100 en concepto de intereses de las obligaciones del empréstito de duros 4.500.000, emitido en 17 agosto último por la empresa del certámen.

Los Bancos de Chicago tienen en cartera obligaciones de esa clase por valor de duros 2.520.000, por 1.000.000 los ferrocarriles que radican en Chicago y el resto varios particulares.

Robo y barra

John Dugan ha confesado al Gran Jurado que él y los otros 150 empleados en el departamento refrigerante ó de conservacion de víveres en el Certámen colombiano; estuvieren desde el día de la apertura robando constantemente de aquellos almacenes los jamones, cajas de vinos y otros productos, que se hacían salir del recinto en carros exprofeso y en los carri cubas de riego, y que con objeto de ocultar esos robos incendiaron los ladrones el local, causando como es sabido tantísimas desgracias.

Esta confesion ha producido en Chicago una sensacion indescriptible.

Seccion Insular

El Alcalde Sr. Santandreu con fecha de ayer dirigió una atenta comunicacion á los ingenieros señores Molina y Malberti, en la cual después de comunicarles el acuerdo tomado por la corporacion en 4 del corriente consignando en acta un voto de gracias por los trabajos llevados á cabo en la fuente de la villa y consecuencias que de ellos se desprenden, se complace la primera autoridad municipal en significarles la expresion de su más sincera gratitud.

Por nuestra parte nos congratulamos que merced á los esfuerzos

del Sr. Santandreu y de cuantos le han secundado se haya evitado el conflicto que hubiera traído aparejado la sequia que nos amenazaba.

Ayer á las seis de la tarde fué conducido desde su casa de la calle de los Olmos al cementerio municipal, el cadáver del que fué inspector de policía D. José María Expósito.

La prensa de la tarde dió los detalles del accidente que puso fin á sus días.

El Sr. Expósito entró en la Administración procedente de la clase de sargentos.

Por sus prendas personales y de carácter era muy querido de sus superiores gerárquicos.

El entierro fué presidido por el Gobernador civil Sr. Guzmán asistiendo gran número de los empleados en Gobernación y multitud de amigos que se honraron con la amistad del finado.

Anteanoche fueron obsequiados con un modesto refresco los señores socios del casino *Unión Balear*, por su nuevo presidente el rico comerciante portorriqueño don Francisco Gamarra.

La adjunta relación dará á nuestros lectores noticia exacta del estado de las aguas en las fuentes públicas de esta capital:

Primer Ramal

- Calle de Palacio, 3'20 metros.
- Círculo Mallorquin.
- Plaza del Aceite, 5'60 id.
- Plaza de Coll, 1'20 id.
- Plaza Mayor (derecha), 3'65 id.
- Id. id. (izquierda), 5'80 id.
- Calle del Teatro, 4'60 id.
- Plaza del Olivar, 2'50 id.

Segundo Ramal

- Plaza de Santa Eulalia, 3'30 id.

Tercer Ramal

- Plaza de San Gerónimo, 4'30 id.
- Plaza de la Paja, 4'85 id.
- Plaza de la Consolacion, 6'40 id.
- Calle del Socorro, 3'80 id.

Cuarto Ramal

- Plaza de San Antonio, 4'20 id.
- Matadero, 1'60 id.

Quinto Ramal

- Plaza del Hospital, 6'30 id.
- San Pedro, 2'73 id.
- Arrabal, 2'45 id.
- Calle de la Olivera, 4'73 id.
- Calle de la Paz, 3'85 id.

Con objeto de cambiar los tubos para la conduccion del gas, se abrió ayer por la mañana una zanja que desde la calle del Borne atravesaba el paso del mismo nombre, yendo á parar en la calle de San Felio; en dicha operacion se ocupó un buen número de operarios que consiguieron dejar libre el tránsito ayer mismo.

El olor que se desprendia de dicho fluido era insoportable para todos los vecinos de aquellas inmediaciones.

A la hora de itinerario salió ayer tarde el vapor *Lulio* para Valencia con el correo, 21 pasajeros y variada carga.

En uso de licencia se encuentra en Porreras el distinguido Jefe de Artillería ilustrado profesor de la Academia del arma D. Teodoro Ugarte.

Ha sido dado de alta el enfermo oleriforme del *Tafalla*.

Se ha concedido que los carabineros veteranos de los puertos de Baleares puedan usar durante la estacion veraniega trajes de hilo para la mayor comodidad en el servicio.

Regular fué ayer la concurrencia que asistió al paseo del Borne, apesar de tocar en el la banda del

regimiento, y disfrutarse de una buena temperatura.

Esto demuestra que, por el calor que reina en nuestra ciudad, son muchas las familias que salen á pasar la estacion calurosa.

Un muchacho revoltoso se encaramó ayer mañana en lo alto de una de las ruedas de un carro parado en la calle de la Pursiana del arrabal de Santa Catalina en ocasion en que echó á andar la caballería, por lo que hubo el rapaz de perder el equilibrio, viniendo á dar con el cuerpo en el suelo.

Como resultado de la caída el médico Sr. Malbertý le curó al atolondrado algunas heridas que se infririó en la cara y cabeza, todas ellas de escasa gravedad.

La lámina repartida ayer es la última del *Album de Mallorca* que con tanto acierto han venido publicando los hermanos Sellarés.

Representa esta última fototipia la nueva fachada de la Diputación Provincial, y en ella resplandece el mismo gusto y riqueza de detalles que hemos admirado en las 99 que la han precedido.

Las 100 láminas de que consta el *Album de Mallorca* forman un bonito tomo, capaz por si solo á cimentar la reputación de un artista.

Esta mañana debe reunirse el Ilmo Cabildo Catedral para votar el opositor que debe desempeñar los cargos de la Canongía Magistral.

Para sustituir al actual Interventor Vista de la Aduana de Manacor D. Leonardo Bravo, que pasa á Huelva, ha sido nombrado D. Federico Mellado, auxiliar que era de la Aduana de Cartagena.

A D. Juan Oliver cajero del Cambio Mallorquin le ha sido devuelta la cantidad de mil pesetas que por equivocación entregó de más á una persona al hacerle cierto pago y de resultas de lo cual se promovió causa criminal por estafa. Mucho nos alegramos que nuestro querido amigo particular, el apreciable señor Oliver haya, podido recuperar la suma de que se trata, por lo cual le felicitamos de todo corazón.

Hemos oido decir que el joven abogado D. Vicente Arcas y Pons ha sido nombrado suplente de juez municipal del Distrito de la Catedral de esta ciudad.

Le damos el parabien por tal distincion.

El calor que estos dias se experimenta hace que se vean sumamente concurridos los Baños de Mar de la Portella.

Se dice que tendrán que hacerse ciertas reparaciones en la fachada principal de la parroquia de San Nicolás de esta ciudad á causa de varias grietas que hace tiempo se observan en la misma.

A causa de estar arreglando el traslado de la campana del reloj de la Casa Consistorial á la nueva torre adosada á la que existe en dicho edificio hace un par de dias que no tosan las horas del espresado reloj. Suponemos que pronto se habrá efectuado la mencionada operacion y volverá á dar las horas el susodicho reloj.

A tenor de la nueva organizacion de la Infantería de Marina, una de las 12 secciones que se crean residirá en esta capital, al mando de un capitán y dos tenientes.

Con el título de *La Juventud*

se está organizando una nueva sociedad coral, que segun tenemos oido fijará su domicilio en la plaza del Olivar.

Se suplica á los Jurados que devengaron dietas durante el primer semestre de 1892 y no las han percibido todavia, que dentro del plazo de ocho dias se presenten á cobrarlas, por sí ó por medio de representante, en la secretaria de gobierno de esta Audiencia, advirtiéndoles que si dejan transcurrir dicho plazo sin verificarlo perderán su derecho á ulteriores reclamaciones.

A mas de cuatro que pasaron anteanoche por la calle del Conquistador al señalar las once el reloj de la villa, les olió á contrabando el trajin que vieron se hacia con una manguera tendida á lo largo de dicha calle.

No vayan ustedes á creerse se trate de un nuevo artefacto para introducir fraudulentamente en la capital alcoholes ó embutidos; se trata únicamente de un *nocturno aprovechamiento* de agua, que precisamente por ser *nocturno* vimos así algo *oscuro*.

Y la oscuridad desaparece con la luz.

Que es lo que pedimos en el asunto; luz.

Ayer tarde ancló en el puerto el mayor de nuestra marina mercante; el trasatlántico *Catalina*.

El *Catalina* carga 7.200 toneladas; su máquina es de triple expansion y de fuerza de 3.000 caballos; su andar es de doce y media á catorce millas; mide 415 piés ingleses de eslora; 445 de cubierta; 48 de manga y 33 de puntal.

El *Catalina* empezó á construirse en Noviembre último y fué botado al agua en Junio próximo pasado.

Las cámaras de este hermoso buque son un modelo de *confort*, capaces las de 1.^a para 66 pasajeros y para 64 las de 2.^a.

Poco mas de las doce de la noche ha zarpado anclas el magnífico trasatlántico *Catalina* de la compañía Saenz Pinillos.

El *Catalina* que tuvimos ocasion de visitar ayer en compañía del señor Gobernador y del Secretario del Gobierno, es un magnífico buque.

El Capitan y el Sr. Gili médico del *Catalina* que ha desempeñado la Secretaria de Sanidad de nuestro puerto nos obsequiaron con un delicado *lunch*, brindándose al destapar el espumoso champagne por la prosperidad de la compañía y por la del *Catalina* que por vez primera cruza el Atlántico, despues de salir de los astilleros de Glasgow.

En atento B. L. M. nos participa el Sr. Delegado de Hacienda de esta provincia, Don Rafael Pueyo y Perez, haber tomado posesion de su cargo.

Por noticias que tenemos acerca de las relevantes dotes de probidad é inteligencia que concurren en tan digno funcionario, son sólida garantía de acierto para el difícil desempeño de su importante cargo.

PERFUMERIA DEL CONGO.—Victor Vaissier, proveedor privilegiado de Reales Casas, recomienda á su elegante y distinguida clientela: 1.^o Los EXTRACTOS DEL CONGO, perfumes exquisitos para el pañuelo. 2.^o Los POLVOS CONGOLANOS, para la blancura del cutis. 3.^o El AGUA CONGOLANA, para dar de nuevo su color primitivo á los cabellos.—Venta al detall: en todas las principales perfumerías.—Al por mayor: Principe, 19 y 21.—Madrid.

Los Secretarios de los Ayuntamientos

se disponen á protestar del abandono en que los tienen los Poderes públicos. En vista de la escasa atención prestada á las razonadas exposiciones presentadas al Senado y de diferir el Gobierno las mejoras que piden para *ocasion más oportuna*, el *Gorreo de Madrid* publica enérgicos artículos protestando de esta conducta, y convoca á los Secretarios á una Asamblea general para hacer más ostensible dicha protesta y tomar acuerdos de la conducta que esta clase debe seguir.

En el *Boletín Oficial* de la provincia, número 4139, se publica:

Orden para la captura de dos presos fugitivos.

Precios de suministros que se hayan hecho á la tropa.

Venta de un carro, un caballo y las guarniciones de éste, aprehendido con tabaco de contrabando por fuerza de Carabineros.

Gastos de obras municipales de Palma.

Exposicion de los repartos de consumos de Sineu, Andraitx y Costitx.

Venta de varios muebles y semovientes.

Otra de cuatro fincas situadas en el término de Selva.

Sentencia del juzgado del partido de Inca, dictada en autos sobre reclamacion de un censo.

Llamamiento á los que se crean con derecho á la herencia intestada de Juana Mascará y Gimier, fallecida en Mahon.

Sentencia del juzgado del partido de Inca, dictada en autos sobre derecho á la herencia intestada de Antonia Ana Alorda y Rubí.

Inscripciones en el Registro civil de Palma.

Vacante de la secretaria del juzgado municipal de Fornalutx.

Llamamiento á María Serra y Alcina, para que declare en causa de contrabando.

Aviso de cobranza de contribuciones.

Convocatoria de junta de accionistas de la Compañía de Navegacion de Sóller, para el día 20 del actual.

Servicio telegráfico particular

(De la prensa asociada)

Madrid 9, 8'10 n.

La Reina no recibió á la comision alavesa en vista de la gravedad de los términos de los telegramas dirigidos al Gobierno por la Junta de defensa. La Reina ha paseado por San Sebastian; natábasele tristeza. El general López Domínguez ha dicho que no dejará la cartera hasta que estén planteadas las reformas. El señor Sagasta ha dicho que el viernes habrá Consejo con el objeto de plantear las reformas militares con energía.

Madrid 9, 8'10 n.

Los magistrados, fiscales y jueces excedentes, en virtud de los presupuestos, se reunirán en Madrid y propondrán al Gobierno el ocupar cargos administrativos, ateniéndose á las economías.

Tranquilidad en toda España, aunque sigue la escitacion en los perjudicados por la cuestion de las capitánias.

Madrid 9, 10'45 n.

Tranquilidad en Vitoria; se han abierto las tiendas y talleres.

El Gobernador do Valladolid ha comunicado que responde del órden.

Atribúyese al general López Domínguez al presenciar el motin, la frase «Esto es culpa de Gamazo».

«El Dia» desmiente que la Reina se haya negado á firmar las reformas militares que aprobaron las Cortes.

«La Epoca» cree que se impone un cambio de Ministros que zanjen las dificultades.

Madrid 10, 1'45 n.

Ha entrado en el lazareto de Coruña el vapor «Martin Saenz»; durante la travesía murió de fiebre amarilla un fogonero.

Se ha telegrafiado á Coruña ga-

rantizando la capitania y creando un octavo cuerpo.

La «Gaceta» publica un decreto declarando libres los productos importados con bandera nacional en Fernando Póo.

El Gobernador de Pamplona niega que haya ocurrido ningun suceso en Estella ni en Tafalla.

Madrid 10, 4'45 m.

La reina ha recibido á la comision alavesa, expresando su sentimiento por los sucesos ocurridos; ha dicho que recomendará al Gobierno de satisfaccion á los deseos de Vitoria.

Mañana regresará el general López Domínguez.

(De nuestro corresponsal.)

Madrid 10-12'15 t.

La salud de S. M. el Rey es inmejorable.

Telegramas de Londres dicen haber naufragado en aguas del país de Gales un barco de vela en el que iban gran número de excursionistas, pereciendo unas veinte personas. Esta desgracia ha causado gran consternación en la capital de Inglaterra.

En la segunda sesión celebrada por el Congreso socialista reunido en Zurich, se pronunciaron discursos violentísimos contra los burgueses, contra el patriotismo y contra la sociedad en general, de la que dijeron estar sumida en la mayor podredumbre.

Continúan las detenciones en Don Benito.

Coméntanse vivamente los artículos de *El Herald*.—M.

Madrid 10-1'30 m.

Los telegramas oficiales acusan tranquilidad en toda España.

Continúan las precauciones en la Coruña y otras poblaciones.

Mañana celebrarán Consejo los Ministros.

Dos servicios vienen retrasados por causa de la censura.

La política está muy encalmada. Las noticias que se reciben de Vitoria son tranquilizadoras, siguiendo aquella población en su estado normal.

Créese que el Gobierno español conseguirá la estradión del anarquista detenido en Portugal llamado Joaquín Olives.

Han sido declaradas de gran mérito y suma utilidad las cuatro obras griegas que para la enseñanza ha escrito D. Manuel Garriga.

El Sr. Cánovas se halla bien de salud en Biarritz.

Continúan sucediéndose casos eoliformes en Perpignan, Prades y Colliure.

En los círculos políticos se comentan los sucesos ocurridos en Vitoria.—M.

Madrid 10, 2'10 t.

En Bilbao se celebrará el día 20 un meeting al que asistirá el señor Salmeron.

Asegúrase que en Nápoles aumenta el número de atacados de cólera.

Considérase imposible que este año el Gobierno ruso pueda crear una escuadra permanente en el Mediterráneo.

Dícese que el Sr. Sagasta ha desistido de su viaje á San Sebastian.

Los carlistas han acordado emprender una campaña activa de propaganda contra el Gobierno en las provincias del Mediodía.

El próximo lunes saldrá el señor Maura para Santander.

Las noticias de Buenos Aires dicen que continúan acudiendo á las inmediaciones de la plaza importantes refuerzos de insurrectos

y tropas nacionales; reconcentrándose unos y otros en las posiciones de sus respectivos bandos.

De los primeros ha llegado una columna de 1.000 hombres, y de los segundos una division de 3.000 soldados.

El gobernador de la provincia de Buenos Aires ha abandonado su puesto refugiándose en la Plata.

De ha reemplazado el subgobernador en el mando de la provincia.

El gobierno de la república se propone restablecer el orden por medios pacíficos antes de apelar al recurso de las armas. A este efecto ha comisionado al general Amozarias para que proponga los medios más conducentes á este resultado.

Estimase esta disposición del gobierno como un acto de debilidad que puede ser muy provechosa para los insurrectos.

Madrid 10-3'7 t.

Créese que á principios del año próximo quedarán ultimados todos los tratados de Europa.

Don Venancio irá desde Pantieoza directamente á Madrid.

Caracterizados republicanos aseguran que el Sr. Ruiz Zorrilla no está para aventuras, ni piensa en ellas y que por ahora se limitará á cruzarse de brazos.

En virtud de las economías introducidas en los nuevos presupuestos, quedan suprimidas cincuenta plazas de presidentes de Sala y noventa magistrados.

El banderillero Rodas sigue relativamente bien de las heridas.

Las elecciones municipales tendrán lugar el mes de Noviembre próximo, para cuya fecha estará aprobado el proyecto de ley de Administración local.

Siguen agitadas las kábilas de Marruecos temiéndose se reproduz-

can entre ellos sangrientas luchas.—M.

Madrid 10, 4'30 t.

En el sorteo celebrado hoy ha correspondido el primer premio al número 14,865, el segundo al 2,757, el tercero al 15,081, el cuarto al 8,741, el quinto al 4,658 y con cinco mil pesetas los números 10,528, 6,541, 14,021, 11,341, 7,800, 14,439 y 11,372.

ULTIMAS COTIZACIONES

facilitadas por la casa Aguiló

	Valores locales	DINERO
	Crédito Balear . . .	112'50
	Cambio Mallorca . . .	61'50
	Fomento Agrícola . . .	63'50
Palma	Ferro - Carriles de Mallorca	58'00
	Alumbrado por Gas Salinas de Ibiza . . .	145'50
	La General Mallorquina	200'00
	La Islaña Marítima . . .	76'00
	Banco de Sóller	45'50
	Valores públicos.	
Madrid	4 p ⁰⁰⁰ int. perpétuo . . .	63'55
	4 p ⁰⁰⁰ ext.	75'70
	4 p ⁰⁰⁰ amortizable	77'99
	Cubas (86)	108'20
	Banco de España	358'00
	Tabacos	158'45
	Francos	49'85
	4 p ⁰⁰⁰ int. perpétuo . . .	68'52
	4 p ⁰⁰⁰ exterior	75'30
	4 p ⁰⁰⁰ amortizable	78'00
Barcelona	Cubas 86	108'00
	Cubas 90	98'00
	Coloniales	43'25
	Norte de España	35'70
Cambios	Francias	25'30
	Londres á 90 días fecha	77'15
	Paris á 8 días vista	40'55
Madrid	35'65	
Paris	68'40	
Renta francesa	62'75	
Londres		

Plaza de Toros de Palma

DESPEBIDA DE LA COMPAÑIA Grandioso espectáculo para el domingo 13 de Agosto 1893.

Por la notable y numerosa compañía que dirige

D. Luis Agustini

A beneficio de todas las señoras de la Compañía.

Grandes y variados ejercicios por todo el personal de la Compañía dando fin con la pantomima LOS NIÑOS TERRIBLES.

Segunda parte de tauromaquia. Se lidiará un bravo novillo que será capeado, banderillado y muerto á estoque por la siguiente cuadrilla:

Espada.—Gonzalo Navarrete (a) Relámpago.

Banderilleros.—Antonio Cabello (a) Sevillita.—Mariano Torres (a) El Pintao y Juan el Herrero.

Punillero.—Francisco Perez. Antonio Cabello banderillará en silla y dará el salto de la garrocha.

Otro novillo para el público el cual llevará en el testúz diez pesetas, prohibiendo que bajen al redondel niños menores de 20 años.

PRECIOS.—Palcos con cuatro sillas sin entrada, 3 pesetas.—Entrada general, UN REAL.

A las cuatro y media.

Ferro-carriles de Mallorca

Servicio de trenes que regirá desde 1.º de Abril de 1893:

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 7'50 mañana 2'15 y 3'45 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7 mañana y 5'30 tarde.

De La Puebla á Palma: á las 7'25 mañana y 5'40 tarde.

De Manacor á La Puebla: á las 7 mañana y 5'30 tarde.

De La Puebla á Manacor: á las 7'25 mañana, 2'30 y 5'40 (mixto) tarde.

Tren periódico: Los días de mercado en Inea.—De Inea á Palma: á la 1 tarde.

Una joven desea encontrar cria. Informarán Carmen 19, 2.º

Compañía de Navegación de Sóller

Nuevo y rápido servicio, semanal y fijo entre Barcelona, Sóller, Ciudadela y viceversa.

El magnífico y veloz vapor



LEON DE ORO

clasificado recientemente por el Lloyd 100 A I x, con un andar de 12 millas constantes y lujo espléndido, tiene inaugurado su itinerario entre los nombrados puertos, desde el 31 de Mayo último.

Salida de Barcelona para Sóller; todos los martes á las 7 de la tarde.

Salida de Sóller para Ciudadela; todos los miércoles á las 9 de la mañana.

Salida de Ciudadela para Sóller; todos los viernes á las 8 de la mañana.

Salida de Sóller para Barcelona; todos los viernes á las 7 de la tarde.

Servicio combinado y cómodo de carruajes entre Soller, Palma y viceversa. Saldrán del puerto de Sóller para Palma media hora después de la llegada del vapor, coches rápidos para el servicio exclusivo de esta Compañía.

Todos los miércoles y viernes habrá servicio de coches de Palma á Sóller que respectivamente combinarán con la salida del vapor para Ciudadela y Barcelona.

Para más informes pueden dirigirse á los Sres. Salom y Bullan, plaza de la Libertad 3. Representantes de la Compañía en Palma.

Se componen máquinas de coser. Matadero 22.

Venta

de una espaciosa casa de recreo, con su jardín, cochera y todas las comodidades apetecibles, situada en el punto más céntrico de Son Rapiña.

Darán razon en Palma, calle de San Miguel 31 principal.

Fábrica de hielo

PLAZA DEL TEMPLE

En la fábrica, y en la antigua cervecería del Borne, contigua á la calle de Jovellanos, se reciben encargos para bellas Frappées.

Huéspedes

En la calle de Pelaires 105 entresuelos se admitirán dos en muy buenas condiciones.

Aprendices

En esta imprenta se necesitan dos que sepan leer.

Venta

De una casa situada en la calle del Conquistador señalada con el núm. 6.

Album Musical

DE COMPOSITORES MALLORQUINES En venta desde primeros de Mayo al precio de 10 pesetas, que contiene:

Para canto y Piano.

Cantos populares.—Coqueo.—Des batrer.—Des trescolá.—Aubada.—Patria.—Serenata.—Lo que día una cansó.—Angel del eol.—En Bresó.

Para Piano solo.

Dels Llauradors.—La Balanquera.—Arabesca Fatima.—Gavota.—Capricho.—Sentina.

Políticos en Agraz

zarzuela en un acto, letra de Ricardo Salvá y música del maestro Torrens.

Precio: Una peseta.

De venta en la calle de Palacio número 4.

Academia preparatoria

del año de ampliacion para Medicina, Farmacia, Ciencias y Derecho (1.º y 2.º curso), bajo la direccion de

D. JAIME DOMENECH

Profesor auxiliar del Instituto. Sol, 55

Islaña marítima

El viernes 14 del corriente á las seis de la tarde saldrá de ésta para

Barcelona, Marsella y Cete el vapor BELLVER admitiendo pasajeros y carga.

Despache: Palacio 26.

Sellos usados

Se han recibido colecciones en la librería de Rotger, Palacio 4.

Cultos Sagrados

MAÑANA SABADO

Santoral: Sta. Clara. Jubileo de cuarenta horas. Continúen en Sta. Clara á su Titular.

Corte de Maria: En San Jaime á la Virgen del Pilar.

Seccion Comercial

movimientos de buques

Día 9

FONDEADOS

De Mahon vapor Monera capitán don José Caldés 16 trip. ton. 190 efectos y balija, pas. 14 m. Mahon.

De Barcelona goleta Joven Luisa p. Juan Pujol 5 trip. ton. 69 con efectos m. Palma.

DESPACHADOS

Para Gandia land Virgen del Carmen p. Bartolomé Pascual 5 trip. ton 12 con leña m. Palma.

Para Valencia vapor Lulio cap. don Pedro Aulet 25 trip. ton. 405, con efectos y balija m. Palma.

Para Almeria barca Paca c. D. Ricardo Alonoe 11 trip. ton. 373 con lastre m. Vigo.

PALMA.—Imp. de Bartolomé Rotger